

DOI: 10.18572/1812-3929-2021-1-23-29

Гражданско-правовые особенности государственных и муниципальных контрактов, заключаемых с использованием электронно-цифровых средств*



РОДИОНОВА ОЛЬГА МИХАЙЛОВНА,
 профессор кафедры гражданского права
 Московского государственного юридического университета
 имени О.Е. Кутафина (МГЮА),
 доктор юридических наук, доцент

✉ omrodionova2014@yandex.ru

Родионова О.М.

Гражданско-правовые особенности государственных и муниципальных контрактов, заключаемых с использованием электронно-цифровых средств

В статье отражены результаты анализа законодательства о заключении с использованием электронно-цифровых средств государственных и муниципальных контрактов и практики его применения. Отмечено, что заключение рассматриваемых контрактов в физическом и технологическом плане отличается от тех действий, которые совершаются в процессе закупок без использования электронно-цифровых средств. Вместе с тем функциональное назначение цифровых закупок сохраняется без видимых изменений. Поэтому ни специальное законодательство об электронно-цифровых подписях, ни наличие требований об использовании электронно-цифровых средств при заключении государственных и муниципальных контрактов не изменяют их письменную форму. Вместе с тем юридический состав их заключения приобретает более сложный характер в связи с требованием об указании особой записи учетного характера — идентификационного кода закупки, что позволяет выделять рассматриваемые договоры в самостоятельную группу наряду со сделками, требующими государственной регистрации.

Ключевые слова: государственные и муниципальные контракты, электронно-цифровая подпись, идентификационный код закупки.

Rodionova Olga M., Professor of the Department of Civil Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), LL.D., Associate Professor

Civil Law Peculiarities of State and Municipal Contracts Concluded with the Use of Electronic and Digital Means

The article reflects the results of the analysis of legislation on the conclusion of state and municipal contracts using electronic and digital means and the practice of its application. It is noted that the conclusion of the contracts in question differs in physical and technological terms from those actions that are performed in the course of procurement without the use of electronic and digital means. However, the functional purpose of digital procurement remains unchanged. Therefore, neither special legislation on electronic digital signatures, nor the existence of requirements for the use of electronic digital means in the conclusion of state and municipal contracts change their written form. At the same time, the legal structure of their conclusion becomes more complex due to the requirement to specify a special record of accounting nature—the purchase identification code, which makes it possible to separate the contracts in question into an independent group along with transactions requiring state registration.

Keywords: state and municipal contracts, digital signature, and purchase identification code.

* Исследование выполнено при финансовой поддержке РФФИ в рамках научного проекта № 19-011-00163 «Механизм гражданско-правового регулирования в сфере цифровых государственных и муниципальных закупок», 2019–2021 годы.